
凝心聚力上市公司成抗击疫情中流砥柱

本报记者 吴勇 实习记者 金一丹

11月 19 日 ， 在 由 中 国 证 券 报 和 海 口 市 人 民 政 府 联 合 主 办 的“2020 上 市 公 司 高 质 量 发 展 论 坛 ” 上 ， 多 家 上 市 公 司 高 管 围 绕“凝 心 聚 力 践 行 上 市 公 司 使 命 担 当 ” 的 主 题 展 开 圆 桌 讨 论 。 与 会 嘉 宾 一 致 认 为 ， 企 业 发 展 不 仅 要 注 重 商 业 价 值 ， 也 要 承 担 起 社 会 责 任 。

盈趣科技董事长林松华表示，今年新冠肺炎疫情对我国经济造成了一定冲击，很多上市公司在捐款捐物、疫情防控、复工复产过程中展现出了应有的担当。 他介绍，盈趣科技在今年的正月初六就主动提出复产复工，一手抓疫情防控，一手抓复工复产，为国内经济的迅速复苏作出了自己的贡献。

明 德 生 物 董 事 长 陈 莉 莉 则 指 出 ， 公 司 的 初 心 就 是 让 快 速 诊 断 成 为 可 能 ， 为 人 类 的 健 康 事 业 作 出 贡 献 。 她 表 示 ， 作 为 武 汉 的 企 业 ， 尤 其 是 体 外 诊 断 的 企 业 ， 在 今 年 疫 情 期 间 ， 公 司 研 发 、 生 产 人 员 坚 持 工 作 在 第 一线。 3月中旬，公司的核酸检测试剂获得国家应急审批，为复 工 复 产 以 及 整 体 疫 情 防 控 发 挥 了 巨 大 作 用 。

陈莉莉介绍，在武汉，公司提供了大量核酸检测试剂，并承接了60多万人次的核酸检测。 海外疫情爆发后，公司结合在武汉本地的抗疫经验，推出了移动方舱、分子诊断PCL实验室等诊断服务和配套方案体系，助力全球抗击疫情。

交通运输在抗击疫情中起到了社会运转大动脉的作用。 海峡股份总经理叶伟表示，公司主营琼州海峡客货运输和西沙旅游业务，疫情爆发以来，公司为援鄂医疗物资开辟了绿色通道，实行免费运输，共运输8000多吨免费物资抵达武汉。 同时，公司严格落实政府的防疫要求，不仅保证物资平稳运行，也保证了1200多名员工的工作安全，实现了复工复产的零感染。

抵御疫情冲击、保证企业的正常经营，也是企业抗击疫情的重要方面。 叶伟表示，“为提升我们工作人员的抗疫积极性，我们整体工资水平增长了近16%。 我们还努力提升对旅客的服务水平。 所以虽然我们收入下降了近8%，但整体利润增长了8%，不仅助力了复工，还保证了投资者的利益。 ”

企业社会责任与经营发展相辅相成

本报记者 吴勇

11 月 19 日 ， 由 中 国 证 券 报 和 海 口 市 人 民 政 府 联 合 主 办 的 “2020 上 市 公 司 高 质 量 发 展 论 坛 ” 在 海 南 省 海 口 市 举 行 。 在 当 日 下 午 进 行 的 “如 何 将 社 会 责 任 融 入 企 业 发 展 ” 圆 桌 论 坛 上 ， 多 位 与 会 嘉 宾 围 绕 如 何 在 企 业 发 展 的 同 时 兼 顾 企 业 的 社 会 责 任 展 开 讨 论 。

经 纬 辉 开 董 事 长 陈 建 波 认 为 ， 企 业 的 社 会 责 任 和 企 业 发 展 能 够 实 现 完 美 结 合 。 他 举 例 说 ， 在 进 行 产 业 布 局 的 时 候 ， 公 司 会 努 力 兼 顾 社 会 责 任 ， 考 虑 为 地 方 创 造 就 业 机 会 ， 并 贡 献 税 收 。 同 时 ， 稳 定 的 劳 资 关 系 也 有 助 于 产 业 园 区 的 效 率 提 升 ， 得 到 更 好 的 经 济 回 报 。

平安国蕴（北京）科技有限公司CEO吴媖认为，企业的社会责任应该融入企业运营当中。 她举例说 ，有一家很知名的刮胡刀生产商，他们75%的资源是再生能源，在建造工厂时有67%的工业垃圾实行零填埋。 这就是他们在企业经营的各个环节都考虑去履行社会责任。

蓝帆医疗董事长刘文静表示，企业是经济社会的微观单元，创造社会价值、给人民创造安全福祉，就是企业承担社会责任的最好体现方式 。 刘文静说：“‘十四五’ 报告中有两个趋势值得关注，一是更关注安全发展，二是重视经济结构调整和发展质量。 在这样一个时代，企业履行社会责任大有可为。 我不认为社会责任就只是指捐赠、慈善、公益这些 。 ”

北 京 荷 风 艺 术 基 金 会 创 始 人 李 风 认 为 ， 今 后 企 业 之 间 的 竞 争 绝 对 不 仅 仅 是 过 去 狭 义 的 价 格 竞 争 和 质 量 竞 争 ， 更 重 要 的 是 在 消 费 者 心 中 要 有 一 个 综 合 的 形 象 。 企 业 社 会 责 任 就 是 企 业 综 合 形 象 的 重 要 维 度 ， “企 业 如 果 社 会 责 任 做 得 好 ， 它 的 经 营 只 会 更 好 ” 。

中国光华科技基金会党委书记、理事长侯宝森：

上市公司要与公益平台

联合起来创造社会价值

□本报记者 高佳晨

中国光华科技基金会党委书记、理事长侯宝森在发表主题演讲时表示，

上市公司应创新高质量发展业务模式，结合自身核心竞争力，融入更加创新

的技术理念，整合更加广泛的外部资源，承担更加多元化的社会责任。

“高质量发展必须同人民群众的美好生活紧密结合在一起， 上市公司

创造社会价值最重要的体现也应该是增强人民群众的获得感、幸福感、安全

感。与公益平台联合起来，发挥各自优势，交互信息和资源，共同创造更大的

社会价值。 ” 侯宝森表示，市场发展、行业进步必然会带来“分工合作” ，公

益行业亦是如此。

海南证监局

对辖区市场各方提四项要求

□本报记者 董添

11月19日，在由中国证券报和海口市人民政府联合主办的“2020上

市公司高质量发展论坛暨第22届上市公司金牛奖颁奖典礼” 在海口市举

行。 在新《证券法》分论坛上，海南证监局举办了新《证券法》《国务院关于

进一步提高上市公司质量的意见》（简称《意见》）专题培训活动。 海南证

监局在会上对辖区市场参与各方提出四项要求： 一是切实提高对资本市场

服务自贸港建设重要作用的认识， 把推动辖区资本市场发展作为海南自贸

港建设的重要一环。 二是大力推动上市公司提高质量，壮大资本市场“海南

板块” 。 三是努力打造资本市场良好生态，构建市场化、法治化、国际化营商

环境。四是持续加强资本市场学习宣传，不断提高企业利用资本市场的意识

和能力。

培训邀请中国证监会法律部、中国政法大学的专家分别就“新《证券

法》 修订要点及市场关注重点问题”“新形势下的监管执法转型与法律责

任重构” 作主题分享。 海南证监局局长李钢出席并致辞，政府有关部门负责

同志，辖区上市公司、挂牌公司、证券期货经营机构、证券投资咨询机构主要

负责人100余人参加培训。

本次培训的目的是为做好新《证券法》和《意见》的学习宣传和贯

彻落实工作，增强市场参与各方法治意识，推动海南自由贸易港高质量

发展。

培训重点关注新《证券法》关于证券发行注册制、信息披露等重要制度

修订要点及其对市场参与各方的影响，讲解市场主体在公司治理、合规经营

等方面需要注意的问题；围绕新《证券法》《意见》的出台背景及主要内容，

深度解析证券监管执法转型以及证券法律责任等。此外，培训还就近期有关

监管政策向辖区上市公司进行宣讲解读。

海南国际经济发展局局长韩圣健：

海南自贸港重点打造旅游业等三大产业

□本报记者 张兴旺

11月19日， 在由中国证券报和海口市人民政府联

合主办的“2020上市公司高质量发展论坛” 上，海南国

际经济发展局局长韩圣健在主题演讲中表示， 海南自

贸港的建设为产业投资带来了新机遇，特别是旅游业、

现代服务业、 高新技术产业将是海南自贸港建设的三

大重点产业。

从旅游业来看，海南正在打造国际旅游消费中心。

目前，全球的奢侈品集团都在关注海南，他们希望在海

南设立一些区域总部， 海南一定会成为他们未来的重

要增量市场，这中间带来了包括设计、物流、营销等在

内的一系列机会。“海南正在打造国际旅游岛，我们准

备把三亚邮轮母港打造成全球最大的邮轮母港， 这些

都是旅游业的投资机会。 ”韩圣健表示。

现代服务业方面，韩圣健认为，因为有了海南自贸

港政策，现在跨国企业、央企、上市公司等都在考虑如

何在中国乃至亚太地区重新定位海南的平台作用。 很

多企业已经把一些国际总部、亚太总部、南方总部放在

了海南。

高新技术产业方面，韩圣健以数字经济为例指出，

“数字经济的发展逻辑性很清晰， 现在不管是腾讯、阿

里，还是国内很多做互联网和区块链的企业，实际上在

海南都有布局。 ”
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北京荷风艺术基金会创始人李风、蓝帆医疗董事长刘文静、经纬辉开董事长陈建波、平安国蕴（北京）科技有限公司CEO吴媖在“2020上市

公司高质量发展论坛” 上参加以“新时代，新责任，如何将社会责任融入企业发展” 为主题的圆桌讨论。

□本报记者 吴勇 实习记者 金一丹

11月19日， 在由中国证券报和海口市人民政府

联合主办的“2020上市公司高质量发展论坛” 上，

多家上市公司高管围绕 “凝心聚力 践行上市公司

使命担当” 的主题展开圆桌讨论。 与会嘉宾一致认

为，企业发展不仅要注重商业价值，也要承担起社会

责任。

盈趣科技董事长林松华表示， 今年新冠肺炎疫情

对我国经济造成了一定冲击， 很多上市公司在捐款捐

物、疫情防控、复工复产过程中展现出了应有的担当。

他介绍， 盈趣科技在今年的正月初六就主动提出复产

复工，一手抓疫情防控，一手抓复工复产，为国内经济

的迅速复苏作出了自己的贡献。

明德生物董事长陈莉莉则指出， 公司的初心就

是让快速诊断成为可能， 为人类的健康事业作出贡

献。 她表示，作为武汉的企业，尤其是体外诊断的企

业，在今年疫情期间，公司研发、生产人员坚持工作

在第一线。3月中旬，公司的核酸检测试剂获得国家应

急审批， 为复工复产以及整体疫情防控发挥了巨大

作用。

陈莉莉介绍，在武汉，公司提供了大量核酸检测试

剂，并承接了60多万人次的核酸检测。 海外疫情爆发

后， 公司结合在武汉本地的抗疫经验， 推出了移动方

舱、分子诊断PCL实验室等诊断服务和配套方案体系，

助力全球抗击疫情。

交通运输在抗击疫情中起到了社会运转大动脉的

作用。海峡股份总经理叶伟表示，公司主营琼州海峡客

货运输和西沙旅游业务，疫情爆发以来，公司为援鄂医

疗物资开辟了绿色通道，实行免费运输，共运输8000

多吨免费物资抵达武汉。同时，公司严格落实政府的防

疫要求，不仅保证物资平稳运行，也保证了1200多名

员工的工作安全，实现了复工复产的零感染。

抵御疫情冲击、保证企业的正常经营，也是企业抗

击疫情的重要方面。 叶伟表示，“为提升我们工作人员

的抗疫积极性，我们整体工资水平增长了近16%。我们

还努力提升对旅客的服务水平。 所以虽然我们收入下

降了近8%，但整体利润增长了8%，不仅助力了复工，

还保证了投资者的利益。 ”

凝心聚力 上市公司成抗击疫情中流砥柱

□本报记者 吴勇

11月19日，由中国证券报和海口市人民政府联

合主办的“2020上市公司高质量发展论坛” 在海南

省海口市举行。 在当日下午进行的“如何将社会责

任融入企业发展” 圆桌论坛上，多位与会嘉宾围绕

如何在企业发展的同时兼顾企业的社会责任展开

讨论。

经纬辉开董事长陈建波认为， 企业的社会责任

和企业发展能够实现完美结合。他举例说，在进行产

业布局的时候，公司会努力兼顾社会责任，考虑为地

方创造就业机会，并贡献税收。 同时，稳定的劳资关

系也有助于产业园区的效率提升， 得到更好的经济

回报。

平安国蕴（北京）科技有限公司CEO吴媖认为，

企业的社会责任应该融入企业运营当中。 她举例说，

有一家很知名的刮胡刀生产商，他们75%的资源是再

生能源， 在建造工厂时有67%的工业垃圾实行零填

埋。 这就是他们在企业经营的各个环节都考虑去履行

社会责任。

蓝帆医疗董事长刘文静表示，企业是经济社会的

微观单元，创造社会价值、给人民创造安全福祉，就是

企业承担社会责任的最好体现方式。 刘文静说：“‘十

四五’ 报告中有两个趋势值得关注，一是更关注安全

发展，二是重视经济结构调整和发展质量。 在这样一

个时代，企业履行社会责任大有可为。 我不认为社会

责任就只是指捐赠、慈善、公益这些。 ”

北京荷风艺术基金会创始人李风认为，今后企

业之间的竞争绝对不仅仅是过去狭义的价格竞争

和质量竞争，更重要的是在消费者心中要有一个综

合的形象。企业社会责任就是企业综合形象的重要

维度，“企业如果社会责任做得好， 它的经营只会

更好” 。

企业社会责任与经营发展相辅相成

海南国际经济发展局局长韩圣健发表主题演讲

海南证监局党委书记、局长李钢在新《证券法》《国务院关于

进一步提高上市公司质量的意见》专题培训活动上致辞

中国光华科技基金会党委书记、理事长侯宝森发表主题演讲

盈趣科技董事长林松华、明德生物董事长陈莉莉、海峡股份总经理叶伟、普利制药董事长范敏华在“2020上市公司高质量发展论坛” 上参加

以“凝心聚力，践行上市公司使命担当”为主题的圆桌讨论。


